

Para Secretaría General

Boric, con apoyo de México y Brasil, inscribe a Bachelet en carrera a la ONU

Presidente electo jugó al póker: "Uno tiene que ver dónde prioriza".

Francisca Vergara M.

“ Desde Santiago de Chile, anunciar a las y los ciudadanos de nuestra patria y el mundo que hoy oficializaremos en la ciudad de Nueva York la candidatura de la expresidenta de Chile, Michelle Bachelet Jerra, a la Secretaría General de las Naciones Unidas". Con esa declaración, el Presidente Gabriel Boric formalizó este lunes en La Moneda la inscripción de la postulación de la exmandataria ante el organismo multilateral.

El anuncio se realizó junto a Michelle Bachelet, el canciller Alberto van Klaveren y los embajadores de Brasil y México, Paulo Pacheco y Laura Moreno. Boric señaló que la candidatura será presentada conjuntamente con ambos países, a los que calificó como "los dos países más poblados de América Latina", destacando el respaldo entregado por los presidentes Lula da Silva y Claudia Sheinbaum.

"Nuestras naciones manifiestan su voluntad común de contribuir a la gobernanza global y al fortalecimiento del multilateralismo", afirmó el Mandatario.

Boric dedicó parte relevante de su discurso a asociar la trayectoria de Bachelet a la defensa de valores como "la democracia, con la defensa irrestricta de los derechos humanos y el fortalecimiento de instituciones", y su experiencia política (dos veces Presidenta, ministra de Salud y Defensa, primera directora ejecutiva de ONU Mujeres y alta comisionada de Derechos Humanos).

Bachelet se mostró "muy honrada de ser candidata no solo de Chile, sino también de Brasil y de México", pues refleja "un compromiso compartido" y la voluntad de seguir apostando por el multilateralismo en un contexto internacional complejo.

La eventual elección de Bachelet se trataría de la primera mujer en encabezar la Secretaría General de la ONU y la segunda figura latinoamericana en ocupar el cargo, después del peruano Javier Pérez de Cuellar. El proceso de selección comenzará a fines de julio de 2026 en el Consejo de Seguridad y el nuevo secretario general asumirá el 1 de enero de 2027.



asumirá el 1 de enero de 2027. El ministro Álvaro Elizalde recordó que la candidatura fue anunciada por el Presidente ante la Asamblea General de la ONU y señaló que el tema fue abordado en la primera reunión realizada en La Moneda entre el Mandatario y el presidente electo José Antonio Kast.

Consultado por definiciones concretas del Ejecutivo entrante, Elizalde señaló: "Nosotros no vamos a adelantar lo que tenga que anunciar el próximo Gobierno". Añadió que el propio presidente electo se ha referido públicamente al tema, indicando que "en su momento iba a señalar su postura".

Kast, al ser consultado hoy por la candidatura, sostuvo: "No tengo por qué pronunciarme si es acertado o no acertado lo

que ha hecho el Presidente de la República", pero añadió que hoy la prioridad es otra: "Lo único que puedo decir (es que) Chile está viviendo una emergencia y la emergencia está en Chile, está en el Biobío, está en la comuna de Maipú, está aquí en Viña del Mar. Esa es la contingencia y la urgencia de Chile".

Ante la pregunta sobre si considera que el Gobierno se equivocó al anunciar la candidatura en esta jornada, el presidente electo respondió que "uno tiene que ver dónde prioriza", agregando: "Para nosotros hoy, en la fecha de aniversario de una catástrofe, la única contingencia es esta".

Desde Cancillería, el ministro Alberto van Klaveren también evitó pronunciarse sobre escenarios hipotéticos ante un eventual retiro de apoyo del próximo gobierno. Al respecto, sostuvo: "Esperamos que esta sea una candidatura de Estado como corresponde. Estamos hablando de la candidatura más importante que ha presentado Chile en términos internacionales", evitando especular sobre hipótesis futuras.

Reacciones del mundo político

Las primeras reacciones políticas mostraron posiciones diversas. En CNN Radio, Franco Parisi señaló "hay que res-

petar si ella quiere ser candidata", agregando que "sin recursos económicos, en Chile no hay plata para apoyarla. Lo veo difícil". Desde el oficialismo, la presidenta del Frente Amplio, Constanza Martínez, escribió en X que "la trayectoria de Michelle Bachelet nos da esperanza para que Naciones Unidas vuelva a ser una voz fuerte por la paz y las personas".

Su par del Partido Socialista, Paulina Vodanovic, partido de Michelle Bachelet, destacó que "es un orgullo que el Estado de Chile patrocine a la expresidenta Michelle Bachelet para la Secretaría General de la ONU", pues su trayectoria y su experiencia internacional "la hacen tener todas las condiciones para ejercer dicho rol".

El diputado José Carlos Meza, vicepresidente del Partido Republicano, cuestionó la decisión del Presidente Boric en entrevista con Radio Agricultura: "Sus deseos no son la política internacional de Chile", mientras que Johannes Kaiser afirmó que Kast "queda en una posición super compleja. Apoya a Bachelet, se le cae la cuestión por derecha. Rechaza a Bachelet y tensiona al socialismo democrático, que él razonablemente quiere tener separado del Frente Amplio y el Partido Comunista".

“

Muy honrada de ser candidata no solo de Chile, sino también de Brasil y de México".

Michelle Bachelet.

Kast evita pronunciarse

El anuncio abrió preguntas sobre la posición del próximo gobierno, considerando que el proceso de selección del próximo secretario general de Naciones Unidas se desarrollará durante la próxima administración y que la nueva autoridad